

Fecha: 22-01-2026

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Boric se traslada a la zona cero de los incendios y refuerza coordinación con Kast y futuras autoridades**

Pág. : 18

Cm2: 699,0

VPE: \$ 6.954.596

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

No Definida



► El Presidente Gabriel Boric viajó a Penco, la zona más afectada por los incendios en la Región del Biobío.

Boric se traslada a la zona cero de los incendios y refuerza coordinación con Kast y futuras autoridades

“En estos momentos se muestra que Chile es uno solo, incluso en momentos de transición política”, destacó el Mandatario. El balance de Conaf señala que al menos 20 incendios se mantienen en combate a nivel nacional.

Paz Rubio y Francisco Corvalán

Desde Tomé, Región del Biobío, el Presidente Gabriel Boric ahondó en el proceso de reconstrucción que vendrá tras los incendios en las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía y aludió al presidente electo, José Antonio Kast, que también viajó a la zona esta jornada.

“En estos momentos se muestra que Chile es uno solo, incluso en momentos de transición política. Como ustedes saben, hay un gobierno, el nuestro, en ejercicio, que está a cargo de la tragedia y hay un gobierno electo, que ayer acaba de presentar sus ministros, y que somos de tendencias políticas muy distintas. Pero Chile nos une. Y hemos estado coordinando las diferentes acciones, entregando información, y los ministros correspondientes ya están en contacto”, destacó.

En ese sentido, valoró la coordinación entre el ministro del Interior Álvaro Elizalde y el sucesor de éste designado por Kast, Claudio Alvarado (UDI), y recalcó que “lo que la gente necesita es que la reconstrucción, el apoyo, sea lo más rápido posible, y en esto no se puede partir de cero”.

Junto con detallar las principales medidas implementadas por el Ejecutivo para afrontar la catástrofe, Boric mencionó que países como México, Estados Unidos, Brasil e Israel así como organizaciones multilaterales como la ONU han ofrecido su ayuda.

“Y en conjunto con todas las instancias del Estado, de la sociedad civil, del sector privado, de todo el gobierno en terreno, de este y el que vendrá, nos vamos a poner de pie. Como saben, hoy día he estado en las comunas de Florida, en el sector de Lircay,

en la comuna de Penco, en ambos hemos respondido preguntas, así que acá quería dar cuenta de estas ayudas tempranas y vamos a seguir trabajando para ayudar a todos quienes lo necesiten”, manifestó.

La jornada de Boric en el Biobío

En la mañana de este miércoles, el Mandatario inició su despliegue en la Región del Biobío, donde se encuentra la localidad de Lirquén, comuna de Penco, que ha sido denominada como la zona cero de los incendios, debido a que el sector urbano fue arrasado por las llamas en un 80%.

Si primer acto en la región fue una reunión con autoridades locales y nacionales de manera de coordinar las medidas conjuntas ante la emergencia.

Con posterioridad, entregó una breve declaración a la prensa apostada en el puesto de mando de Conaf, en la comuna de

Florida. Allí, descartó una reunión en terreno con el presidente electo, quien llegó esta tarde a Bulnes, en la Región de Ñuble. “Con el presidente electo no me voy a reunir ahora en terreno, nosotros estamos en permanente contacto con los bomberos, tanto con los equipos y ya van a empezar las coordinaciones con el gabinete que nombró ayer”, explicó.

Por la tarde, el Jefe de Estado se trasladó a Penco y desde allí enfatizó en que la reconstrucción “es una tarea de Estado”. Por ello, sostuvo, “no se puede el 11 de marzo partir de nuevo. Tiene que haber una continuidad para que esto sea lo más expedito posible”.

Balance de Conaf y fichas FIBE

Hasta las 19:00 horas, un total de 22 incendios forestales se mantienen en combate a nivel nacional, según el último balance de la Corporación Nacional Forestal (CONAF), con apoyo de equipos de emergencia de diversas instituciones.

La Araucanía, Biobío y Ñuble se encuentran bajo alerta roja regional debido a la magnitud de los siniestros. En La Araucanía, los principales incendios activos afectan a Temuco, Nueva Imperial, Lumaco, Collipulli y Angol, destacando Alboyanco con una superficie preliminar de 1.945 hectáreas. En el Biobío, los focos más extensos se concentran en la provincia de Concepción y Laja, donde el incendio Trinitarias alcanza 15.371 hectáreas afectadas. En Ñuble, los incendios se registran en Ránquil, Quillón y Pinto, sobresaliendo Perales Biobío con 5.100 hectáreas comprometidas.

En tanto, en la Región de O’Higgins, el incendio Camino Las Lomas, en la comuna de Mostazal, se encuentra controlado, con 36,7 hectáreas afectadas y sin alerta vigente.

En tanto, la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro (FA), informó que la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) ha sido aplicada en 702 hogares afectados por los incendios forestales en las regiones de Ñuble y Biobío.

Toro sostuvo en radio La Clave que las cuadrillas de funcionarios comenzaron durante el pasado martes el despliegue para la aplicación de la ficha. El objetivo es identificar daños en viviendas y caracterizar a los grupos familiares damnificados.

Adicionalmente, mencionó que el documento debe ser llenado únicamente de forma presencial en el terreno del domicilio por funcionarios municipales y del Ministerio de Desarrollo Social y Familia. “Solo se puede ingresar una vez que los espacios estén seguros y que Fiscalaf lo permita”, sostuvo Toro.

Entre las ayudas anunciadas por el Ejecutivo, está la entrega de un bono de recuperación de entre \$750.000 por afectación media y de \$1.500.000 por afectación alta. Además, se impulsará una recuperación temprana de la infraestructura y alimentación animal y apícola. ●